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赵小兰：美中关系对世界和平与繁荣具有深远影响
美国前任运输部长和劳

工部长赵小兰近日在洛杉矶

表示，美中关系对世界和平与

繁荣具有深远影响。

赵小兰是美国第 24 任劳

工部长、第 18 任运输部长，是

首位两度进入美国政府内阁

的华裔女性。她近日在洛杉矶

出席纪念尼克松总统访华 50

周年活动时表示，美中关系对

世界和平与繁荣具有深远影

响。除了和平而富有成效地处

理我们真正的分歧之外，别无

选择。

她说，50 年前，尼克松总

统有远见和勇气构想并实施

了对华开放。今天，我们可以

通过继续他促进的许多民间

联系和文化遗产来记住他。投

身这样的事业需要勇气、信念

和同情心。如果有足够多的人

在困难和不确定的情况下去

努力做到这一点，我们仍可以

改善世界。

在接受记者采访时，赵小

兰特别谈到尼克松总统访华

对她本人家庭的影响。正是受

益于 50 年前的“破冰之旅”，

她的父亲才能时隔 24 年再次

与中国大陆的亲人团聚。她

说，大多数人都熟悉这一大胆

的外交决策和举动所产生的

地缘政治影响，也许鲜为人知

但同样重要的是，这次访问对

数百万华裔美国人和居住在

世界各地的华人产生了深远

的个人影响。

此外，赵小兰还表示，华

裔美国人和所有亚裔美国人

的故事都融入了美国社会的

方方面面。她很高兴看到亚裔

美国人基金会等新的亚裔美

国人组织的崛起。

（据中国新闻网报道）

中国医疗队向塞内加尔医院

捐赠抗疫物资及药械
中国第 19 批援塞内加尔医疗队 2 月

22 日向塞内加尔迪亚姆尼亚久儿童医院捐

赠一批抗疫物资及药械。

据介绍，这批抗疫物资及药械主要包

括核酸扩增检测分析仪及试剂盒、超声雾

化器、吸痰器、手术器械等临床常用设备以

及一些常用药物。

中国第 19 批援塞医疗队队长吴启明

在捐赠仪式上表示，这是医疗队首次向迪

亚姆尼亚久儿童医院捐赠药品和医疗器

械，希望这批药品和医疗器械能促进中塞

对口医院合作机制建设，改善儿童医院的

医疗条件，助力当地医院事业发展。

迪亚姆尼亚久儿童医院院长迪恩·盖

伊对中方的捐赠和支持表示感谢。她说，这一

善举提高了迪亚姆尼亚久儿童医院的医疗能

力，给该院儿童病患带来福音，让塞中对口医

院合作结出更多硕果。 （据新华网报道）

美国连江同乡会纽约举办

2022 年新春团拜晚会
当地时间 2 月 27 日晚，美国连江同乡

会在纽约举办 2022 壬寅虎年新春团拜晚

会。中国驻纽约总领事馆发来贺信以表祝

贺和慰问。

当天包括美国华人华侨联合总会主席

林建新，美国福建同乡会负责人陈学端，美

国福建公所主席郑德良，美国福建华人联

合会议长任旭明、理事长张君铿，美国波士

顿福建同乡会主席谢锋，美国连江公会主

席郑君国，大费城连江同乡会主席卢端金，

纽约州议员参选人林煜以及来自纽约、费

城、波士顿等近 300 名闽籍连江乡亲共聚

一堂，互叙乡情、友情、亲情。活动由美国连

江同乡会秘书长张云、林京榕主持。

美国连江同乡会主席孙传进在致辞时

表示，自前年疫情以来，大家已有两年多没

有相聚了，新的一年，祝愿乡亲们平安健

康、快乐幸福。创会三年多来，十几万旅美

连江乡亲爱国爱乡、同心同德，特别在疫情

初期，乡亲们团结互助的精神可嘉，为祖国

和家乡捐款近 7 万美元，希望大家能早日

回归正常的生活轨道。

晚会活动内容丰富多彩，除播放创会

以来重要事件的纪录短片、进行支持林煜

参选议员声援、书法家叶济民为乡亲送福

外，现场，该会总顾问曾贤秋还向美国华人

华侨博物馆捐赠描述新移民生活的记录杂

志。表演者精彩的歌舞表演，让现场气氛更

加热烈。 （据东南网报道）

新西兰华人人头税
遗产基金会宣布新拨款
新西兰政府设立的华人人头税遗产基

金会(CPTHT)近日宣布开放新一轮拨款，

旨在支持举办活动，提升对新西兰华人历

史、早期中国移民贡献历史的保护和关注。

该基金会资助了为新西兰华人历史、语言

和文化提供实质性帮助的项目。

该基金会促进中文粤语的学习和使用，

对新西兰华人历史的关注、了解、记录和保

护，公众对少数族裔多样化、华人贡献和中华

艺术文化的了解，包括创意和文化表达。

据悉，申请此轮拨款的截止日期为

2022 年 3月 23 日。

2004 年，新西兰政府建立了华人人头

税遗产基金会，并斥资 500 万新西兰元帮

助推进政府在 2002 年时的正式道歉，承认

人头税和其他歧视性立法所造成的问题。

新西兰 1881 年引入了华人人头税，向

希望进入新西兰的华人征收相当于现在 2

万新西兰元的费用。当时抵达新西兰的船

只也被要求限制搭载的华人乘客人数。直

到 1944 年，人头税才被废除。

（据中国新闻网报道）

“夜里三点钟左右，我被

外面的炮声惊醒。”北京时间

2月 28 日，南开大学乌克兰校

友会会长郝同财接受记者采

访时说道。目前，他在乌克兰

国立航空大学组织师生避险，

据他介绍，当地师生已提前做

好准备，目前物资比较充足。

“防空洞里有食物和水，

师生们宵禁时间在防空洞内

休息，早上走出防空洞晒太

阳，吃早餐。”郝同财说道。

郝同财在当地生活已有

30 余年，近日他收到海内外

多个华社的爱心来电。“目前，

多个国家的华人社团联系我，

表示可以把华侨华人或留学

生接到塞尔维亚、白俄罗斯等

国家避险。”

2月 27日，欧洲华侨华人

社团联合会发布告知函，向旅

乌华侨华人及留学生伸出援

手，联合会决定，鉴于目前俄乌

局势紧张，旅乌侨胞及留学生

如有入境周边国家，包括波兰、

白俄罗斯、罗马尼亚、匈牙利

等，欧华联会各国联络处将提

供免费专车接送及生活帮助。

欧洲华侨华人社团联合

会常务理事、驻波兰办事处主

任赵德金表示：“目前我朋友

已接到 10 名旅乌侨胞来波

兰，昨天我给他们送了食物。

另外，还有几位侨胞咨询我来

波兰的路线，也准备过来。”

白俄罗斯华侨华人协会

会长刘洋表示：“目前已收到

不少乌克兰侨胞来电，有侨胞

表示街上还有枪声，一旦情况

允许，将到白俄罗斯来避难。

我们也会尽量满足他们的需

求，尽最大努力帮助他们。”

除了这些，各地华侨华人

和留学生还自发组建了微信

群，大家互通有无、相互鼓励。

不少人在群里表示，希望战争

快点停止，早日恢复正常生

活。 （据中国新闻网报道）

目前，阿根廷新冠肺炎

疫情依旧肆虐，经济形势仍

一片惨淡，底层民众存在生

活压力。虽然，疫情也在很

大程度上影响着华人超市

业者。但是，阿根廷是旅阿

侨胞的居住国，是侨胞的

“第二故乡”。看着那些需

要帮助的阿根廷当地民

众，阿根廷侨胞没有袖手

旁观。

“脚踏实地创业，力求融

入主流，不忘回馈社会，不忘

做出贡献”更是拉普拉塔华

商联谊会的初衷与决心。

日前，受拉普拉塔华商

联谊会会长董春风的委托，

在执行副会长柯德强的带领

下，拉普拉塔华商联谊会再

一次为“30 de octubre 孤儿援

助中心”送去了他们急需的

生活物品。

“30 de octubre 孤儿援助

中心”是 LA PLATA 市当地

比较大的一个援助中心，常

年与拉普拉塔华商联谊会保

持着联系与互动。每年商会

都会组织人员为他们举行四

五次捐赠活动。

当天，拉普拉塔华商联

谊会在现场又一次受到了

援助中心人员的热烈欢迎。

援助中心负责人为拉普拉

塔华商联谊会的到来感到

了万分的高兴与激动，再次

感谢了商会对他们援助中

心长期以来的帮助。他表

示：在这样的疫情情况下，

他们的生活与工作都受到

了巨大的影响。援助中心各

方面的情况都不容乐观。拉

普拉塔华商联谊会及时送

来了他们目前最急需的生

活物品，他表示万分的感

谢。同时，他还表示：他会再

次把这份帮助传达给那些

需要帮助的人，华人在他们

心中的形象一直都很积极

与正面。他们对华人都充满

了感激之情。

最后，柯德强也代表商

会与会长表示：在今后的日

子里，商会还一如既往保持

着初衷与决心，为当地人民

群众作出力所能及的贡献。

（据中国侨网报道）

由故宫博物院、日中

友好会馆和日本花道团体

池坊华道会共同举办的

“四季礼赞———中国故宫

摄影和日本插花艺术展”3

月 1日在东京开幕。

本次展览共计展出约

70 幅故宫四季影像和 80

件日本插花作品，是纪念

中日邦交正常化 50 周年

系列文化交流活动之一。

中国驻日本大使馆临时代

办杨宇线上出席开幕式并

发表视频致辞。故宫博物院

院长王旭东，日本前驻华大

使、日中友好会馆会长代行

宫本雄二，池坊华道会事务

总长池坊雅史分别以视频

方式祝贺展览开幕。

杨宇表示，中国的故

宫和日本的花道分别是两

国文化的重要象征，也是

本次展览的两大主角。主

办方通过巧妙搭配，使故

宫影像和花道作品交相辉

映，展现了中日文化相得

益彰的精彩魅力，赋予了

两国传统文化符号新的生

机活力。相信此次展览不

仅将为两国观众搭建了解

和欣赏对方新颖而又独特

的视角，也将为双方今后

开展文化交流提供新的思

路和借鉴。

杨宇表示，今年是中

日邦交正常化 50 周年，是

值得双方共同纪念的重要

年份。希望两国各界以邦

交正常化 50 周年为契机，

积极举办人文交流活动，

不断加深理解和互信，为

推动中日关系改善发展发

挥更大作用。

（据中国新闻网报道）

巴拿马科隆省商业、工

业和农业商会(CCC)近日

选举出 2022 年至 2024 年

董事会主席、主要董事及

候补董事，华裔青年迈克

尔·陈最终被企业及机构

代表一致选为董事会主

席。该商会有 110 年历史，

是巴拿马最古老的商会，

迈克尔·陈则是科隆省商

业、工业和农业商会史上

最年轻的董事会主席。

迈克尔·陈自 2010 年

起就成为科隆省商业、工

业和农业商会的成员，并

在此前担任过商会地方商

务主任和第二副主席。

迈克尔·陈承诺，新一

届商会管理层将专注发展

科隆省(Colón)的经济，提

升包容性、可持续性、灵活

性、创新性和企业道德，

他也将致力推动商会董

事会、商会成员、私营部

门、地方和中央政府、民

间社会、国际社会之间的

合作。

迈克尔·陈计划创造

并提升科隆省企业的生产

能力，同时继续加强青年

商会建设，因为青年商会

是“科隆省商业领袖的苗

圃”。

迈克尔·陈表示，加强

超越政府的公共部门和私

营部门的伙伴关系，将是

他商会管理策略的关键。

他表示：“科隆省的变化将

从你和我每一个科隆人的

内心开始，这一切将始于态

度和思维方式的转变。”

（据中国侨网报道）

华裔青年当选巴拿马
最古老商会董事会主席

“四季礼赞———中国故宫摄影和日本插花艺术展”
在东京开幕


